

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 28 (1971)

Heft: 3

Rubrik: Ailleurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ailleurs

Munich 1972

Le sport dans notre monde, ses chances et ses problèmes

Le Comité organisateur des Jeux de la XXe Olympiade de Munich 1972 organise du 21 au 25 août 1972 à Munich un congrès scientifique ayant pour thème

Le sport dans notre monde, ses chances et ses problèmes

Ce congrès doit permettre un échange de vues entre les représentants du sport et de tous les domaines scientifiques ayant trait au sport moderne.

Le but essentiel de ce congrès est de promouvoir les travaux scientifiques relatifs au «sport», surtout dans les branches qui se sont récemment consacrées à ce domaine.

Quatre domaines particuliers seront abordés lors du congrès:

1. Anthropologie, philosophie, théologie

Thème: «Aliénation et identité de l'homme dans le sport»

Problème: Emancipation et répression par le sport — Loisirs — Urbanité — Jeux — Valeur intrinsèque et condition physique de l'homme — Contribution du sport à l'intégration des peuples — Ebauche pour une philosophie du sport et de la performance — Philosophie de la phénoménologie du sport.

2. Sociologie, psychologie sociale

Thème: «Sport et conflit»

Problème: Le sport, une compétition qui nuit, ou une rivalité qui sépare? — Les problèmes de la «professionnalisation» du sport — Idéologie et réalité de l'action sportive — Problèmes de carrière des sportifs de valeur — Le sport, le comportement des masses «mass media».

3. Pédagogie, psychologie

Thème: «Sport, personnalité, éducation»

Problème: L'importance de la motivation dans les performances sportives — Apprentissage moteur dans les différents groupes d'âge — La fonction de l'entraînement mental dans le processus d'apprentissage sportif — Le problème de l'agression dans le sport — Le sport et les enfants handicapés physiques et souffrant de troubles du comportement.

4. Médecine

Thème: «Le sport et l'âge»

Problème: L'entraînement sportif est-il raisonnable à tout âge? — Quel âge impose au sport de performance des limites physiologiques? — L'entraînement physique prolonge-t-il la durée de vie? — Les découvertes fondamentales médicales et l'augmentation du rendement physique — Le sport dans la jeunesse et la vieillesse — Les possibilités de prophylaxie et de rééducation offertes par le sport.

Les thèmes du jour seront discutés dans les exposés, les symposia et les groupes de travail. Chaque thème sera traité en relation étroite avec d'autres disciplines, en partie au sein de groupes de travail interdisciplinaires. Sont prévues par ailleurs: excursions, expositions, visites et manifestations artistiques.

Si ce congrès vous intéresse, veuillez nous retourner immédiatement le formulaire d'inscription dûment rempli à: Organisationskomitee für die Spiele der XX. Olympiade München 1972, 8000 München 13, Saarstr. 7, Germany. Dès réception de la carte-réponse, nous vous enverrons les conditions de participation au congrès ainsi que d'autres informations sur le programme du congrès scientifique et sur le programme des manifestations sportives et culturelles des Jeux olympiques, qui auront lieu à Munich, du 26 août au 10 septembre 1972. Veuillez transmettre cette lettre aux personnes intéressées.

Munich, octobre 1970

Willi Daume, président du comité organisateur des Jeux de la XXe Olympiade de Munich 1972

Herbert Kunze, secrétaire général du comité organisateur des Jeux de la XXe Olympiade de Munich 1972

La belle histoire de l'Olympique Saint-Guiraudois

Saint-Guiraud est un petit village de cent vingt-six habitants situé sur une colline entre Saint-Félix-de-Lodez et Saint-Saturnin et à quarante kilomètres au nord de Montpellier. Depuis quelques années le village allait en se dépeuplant. Aussi pour empêcher Saint-Guiraud de tomber dans un sommeil profond et dans le but d'offrir des distractions aux jeunes et aux vieux du village, deux ou trois jeunes ont entrepris la création d'une société sportive. Ne pouvant trouver de terrain convenable à la pratique du football, ils se sont tournés vers le handball et le volleyball. C'est ainsi qu'est né en mai 1968 l'Olympique Saint-Guiraudois...

En octobre 1968, l'O. S. G. s'est affilié à la Fédération française de handball et s'est engagé dans le championnat départemental, championnat qui fit connaître le petit village à toutes les grandes villes du département. Le mérite de l'O. S. G. fut de débuter avec une équipe à ossature exclusivement locale. Tous les jeunes et vieux du village ont participé avec enthousiasme à la vie de l'équipe. Par la suite le club s'est agrandi et a fait appel à des éléments des villages voisins. En 1969 deux équipes étaient engagées dans le championnat de l'Hérault: une équipe senior et une équipe cadette qui, pour sa première année, obtint une honorable quatrième place. Cette année l'O. S. G. a engagé à nouveau deux équipes et, si les seniors n'obtiennent pas les résultats escomptés, les cadets par contre forment une belle et redoutable équipe. A l'heure actuelle l'O. S. G. compte trente-trois licenciés pour sa section handball et une dizaine de licenciés pour la section volleyball. Il est bon de préciser que l'O. S. G. ne demande aucune cotisation à ses joueurs et qu'il vit grâce aux recettes apportées par les subventions municipales, les cartes de membres honoraires, les concours de boules, etc. La création de l'O. S. G. a changé un petit village qui semble, grâce au sport, avoir trouvé une deuxième vie. Bravo!

Récit tiré d'un article paru dans «Sport Languedoc»

Vues sur la Ligue de Picardie

La Ligue de Picardie est sans doute une des dernières-nées de la F. F. H. B. (Fédération française de handball), puisqu'elle a vu le jour le 27 septembre 1964 à Beauvais en présence du président Paillou. Son premier président fut notre ami Bourcigaud qui, s'étant retiré pour raison de santé, s'est vu attribué le titre de président d'honneur fondateur. A ce moment, la Ligue de Picardie présentait dix-huit clubs (Aisne: 2, Oise: 14, Somme: 2) et comptait 482 licenciés (Aisne: 46, Oise: 374, Somme: 62). Aucun club de cette nouvelle Ligue n'évoluait en championnat de France et toute l'organisation était à créer; cette jeune Picardie naissait de l'union de trois départements: l'Oise venait de l'Ile-de-France bien pourvue en clubs, la Somme se détachait des Flandres, et l'Aisne, ce département complexe à la géographie difficile, dont le sud appartient à la région parisienne et le nord aux Ardennes, nous venait de la Champagne. Aussi, la prise de contact, l'union ont été laborieuses et restent encore entachées de particularisme.

Pendant deux ans, le comité directeur de la Ligue a organisé un championnat unique pour les trois départements, mais le développement du handball dans notre région a rendu cette tâche impossible et amené heureusement la création des comités départementaux, création accélérée par la nomination du C.T.R. José Martin en 1965 l'Oise et la Somme plus structurés ont eu leur comité dès 1966, l'Aisne a suivi en 1967).

Ce nouvel état de choses amène un profond changement dans l'organisation des championnats. Il y aura désormais:

a) Un championnat de Ligue avec:

- une division d'excellence à dix clubs,
- une division d'honneur avec deux poules de dix clubs chacune,
- un championnat régional «cadets»,
- un championnat régional «féminin».

b) Des championnats départementaux, le comité de l'Oise étant d'ailleurs le seul à pouvoir organiser un championnat dans toutes les catégories. Trois clubs évoluent cette année en championnat de France, division d'excellence, poule A: le H. B. A. Compiègne depuis 1965, le F. R. Fleurines, depuis la saison dernière et le H. B. C. Creil qui retrouve cette division qu'il a connue durant la saison 1966-67. Signalons aussi que le Beauvais O. U. C. y a joué de 1967 jusqu'à 1970 et que le Amiens S. C. y fit une saison (1968-69).

Le bilan de la saison dernière, outre un accroissement de 11,1 pour cent de licenciés, est positif si l'on s'en tient aux chiffres, mais bien des difficultés subsistent:

Beaucoup de clubs ne disposent pas de salle et doivent jouer en plein air, ce qui ne facilite pas l'entraînement, donc l'amélioration technique, ni le déroulement des compétitions; trop peu de clubs possèdent un entraîneur qualifié.

Il reste bien sûr à parler des relations avec la presse pour qui le handball reste un sport mineur et pourtant!... En Picardie, tous les journaux locaux sont en rapport avec la commission de propagande de la Ligue et acceptent de publier l'annonce des rencontres, un article de présentation des rencontres et les résultats de tous les matches. Il est plus difficile, par contre, de faire paraître les comptes rendus de ces rencontres!

(Tiré de l'organe officiel de la F. F. H. B.)